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15–17 ноября 2011 г. состоялся очередной (XV) Онкологический конгресс. Это один из наиболее авторитетных онкологи-
ческих форумов, проводимый Российским онкологическим научным центром (РОНЦ) им. Н.Н. Бло хина и собравший 
около 2 тыс. участников из разных регионов России и стран СНГ. Программа мероприятия включала различные аспекты 
современной фундаментальной и клинической онкологии.

Открытие форума было связано с лекциями, по-
священными памяти основоположника российской  
онкологии, первого директора РО НЦ им. Н.Н. Бло-
хина, основателя детской онкологии и первого ди-
ректора Института детской онкологии и гематологии 
Л.А. Дурнова. Лекцию «Эволюция методов хирурги-
ческого лечения рака молочной железы», характери-
зующую вклад Н.Н. Блохина в онкомаммологию,  
представил заслуженный деятель науки РФ, главный 
научный сотрудник отделения опухолей молочных же-
лез РОНЦ В.П. Летягин. С докладом «Вклад акаде-
мика РАМН профессора Л.А. Дурнова в становление 
и развитие детской онкологии» выступил член-коррес-
пондент РАМН, профессор В.Г. Поляков.

В процессе проведения тематических секций, пле-
нарных заседаний и сателлитных симпозиумов были 
отмечены успехи, достигнутые в фундаментальных  
и клинических разделах современной онкологической 
науки. Помимо этого, был очерчен круг наиболее зна-
чимых и дискуссионных вопросов, требующих проведе-
ния дальнейших исследований, основные направления 
которых также были определены.

Следует с удовлетворением констатировать, что 
в лечении больных раком молочной железы в последние 
годы достигнут определенный успех. Прежде всего это  
касается все более широкого внедрения «консерватив-
ной хирургии», а также онкопластических и рекон-
структивно-пластических вариантов хирургических 
вмешательств, способствующих значительному улучше-
нию качества жизни и повышающих возможности реа-
билитационных программ. Использование молекуляр-
ных маркеров все чаще приводит к применению  
лечебной тактики, которую условно можно назвать 
«правильное лечение — правильному больному». Рас-
ширение возможностей терапии молекулярно-направ-
ленного действия, совершенствование режимов и спо-
собов цитостатического лечения в комбинированной 
и комплексной терапии позволяет добиваться весьма  
обнадеживающих результатов.

15 ноября в рамках форума состоялась открытая дис-
куссия на тему «Рак молочной железы в России. Что 
дальше?». Участники дискуссии, в числе которых были 
ведущие специалисты, представители общественных 
организаций и Совета Федерации, констатировали, что 

проблема рака молочной железы носит уже не только 
медицинский, но и социальный аспект . В своем вы-
ступлении член-корреспондент РАМН, профессор, 
проректор по учебной работе и международному сотруд-
ничеству РМАПО Минздравсоцразвития России, заве-
дующая кафедрой онкологии И.В. Поддубная, в част-
ности, отметила следующее: «Во многих странах мира 
продемонстрирована четкая зависимость между внедре-
нием продуманных и обоснованных стандартов лечения 
и увеличением выживаемости больных раком молочной 
железы. Безусловно, российские стандарты диагностики 
и лечения этого заболевания, которые необходимо при-
нять в кратчайшие сроки, должны учитывать передовой 
зарубежный опыт и включать те лекарственные сред-
ства, клиническая эффективность которых бесспорно  
доказана. Кроме того, важно понимать, что именно 
стандарты лечения должны определять финансирова-
ние. Проведенный нами опрос показал, что более 70 % 
врачей считают именно так».

Валентина Петренко, председатель Комитета Сове-
та Федерации по социальной политике и здравоохране-
нию, особо отметила, что решение проблемы рака мо-
лочной железы лежит в области консолидации у силий 
всего российского общества: «Принятый недавно Феде-
ральный закон «Об основах охраны здоровья граждан  
в Российской Федерации» гарантирует получение каче-
ственной медицинской помощи, а также устанавливает 
ответственность врача за назначение неэффективных  
схем лечения. Если у онкологов есть понимание, как по-
высить выживаемость российских женщин — больных 
раком молочной железы до 90 %, как в США, то это бес-
спорно заслуживает пристального внимания. Я жду от  
Российского онкологического сообщества конкретных 
предложений». Со своей стороны Валентина Петренко 
определила одним из приоритетных направлений вы-
страивание общероссийской системы скрининга для 
выявления заболевания на самых ранних стадиях. Не ме-
нее важно, по ее мнению, «незамедлительно обозначать 
необходимые шаги по созданию рациональной, эконо-
мически обоснованной и высокоэффективной системы 
лечения этого заболевания». Подобная конструктивная 
позиция участников, бесспорно, должна в недалеком  
будущем принести позитивные резуль таты в решении  
такой значимой проблемы, как рак молочной железы.
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